

DISCURSO

SR. ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

“II JORNADA DE MEDICINAS COMPLEMENTARIAS Y SU RESPALDO CIENTIFICO”

24 NOVIEMBRE DE 2007

ES UN HONOR EL QUE ME HAYAN INVITADO AL ACTO DE INAUGURACIÓN, DE ESTA “SEGUNDA JORNADA DE MEDICINAS COMPLEMENTARIAS Y SU RESPALDO CIENTÍFICO”, ORGANIZADO POR LA UNIVERSIDAD SALVADOREÑA ALBERTO MASFERRER.

TODOS SABEMOS QUE EL USO DE LA MEDICINA TRADICIONAL, COMPLEMENTARIA Y ALTERNATIVA, ESTÁ INFLUENCIADA POR FACTORES TALES COMO LA HISTORIA, LAS ACTITUDES PERSONALES, LA FILOSOFÍA Y LAS CREENCIAS DE LA POBLACIÓN DE UN PAÍS O DE UNA REGIÓN EN PARTICULAR.

ES POR ELLO QUE JUNTO A LOS SERVICIOS DE SALUD, QUE PROPORCIONA EN NUESTRO PAÍS, EL MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA Y EL INSTITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO SOCIAL, EXISTE UN SUBSISTEMA BASADO EN EL CONOCIMIENTO ANCESTRAL, SOBRE ESTOS TEMAS.

QUIERO DECIRLES QUE EN EL AÑO 2000, LA ORGANIZACIÓN PANAMERICANA PARA LA SALUD (OPS), EL CONSEJO COORDINADOR NACIONAL INDÍGENA SALVADOREÑO, JUNTO



AL MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA Y ASISTENCIA SOCIAL, LLEVARON A CABO UN ESFUERZO CONJUNTO, PARA ANALIZAR LA ATENCIÓN A LA SALUD, TANTO DESDE EL SECTOR GUBERNAMENTAL, COMO DE PARTE DE LA MEDICINA TRADICIONAL O COMPLEMENTARIA.

DICHO ESTUDIO LO RECUERDO ESTA MAÑANA, PERMITIÓ MOSTRAR LAS DIFERENCIAS DE INTERPRETACIÓN, EN LA ATENCIÓN DE AMBOS SISTEMAS, PERO NUNCA DESCARTÓ QUE UNO Y EL OTRO, SEAN COMPLEMENTARIOS.

LA IMPORTANCIA DE LA MEDICINA COMPLEMENTARIA RADICA, EN QUE REPRESENTA UNA ALTERNATIVA PARA EL RESTABLECIMIENTO DE LA SALUD DE LA POBLACIÓN. A PESAR DE QUE EN SUS INICIOS, ESTAS TERAPIAS CORRESPONDIERON A PRACTICAS EMPÍRICAS, EL DESARROLLO DE LA INVESTIGACION EN ESTE CAMPO, HA PERMITIDO LOGRAR UN RESPALDO CIENTÍFICO A LA MEDICINA TRADICIONAL, QUE CONTRIBUYE A LA SALUD Y BIENESTAR DE NUESTRA POBLACIÓN.

LO QUE NO DEBEMOS PERDER DE VISTA, ES LA URGENTE NECESIDAD, DE CONTAR CON UN MARCO REGULATORIO, QUE PROMUEVA PRÁCTICAS SEGURAS, QUE GARANTICEN LA EFICACIA DE LAS TERAPIAS.

CONSCIENTES DE QUE LA MEDICINA COMPLEMENTARIA O ALTERNATIVA, PRESENTA MUCHOS ASPECTOS POSITIVOS PARA LA SALUD, DEBEMOS RECONOCER ESFUERZOS COMO ESTE, QUE PERMITEN FORTALECER CONOCIMIENTOS Y COMPARTIR EXPERIENCIAS.

LAS INSTITUCIONES FORMADORAS DE RECURSOS HUMANOS EN SALUD, COMO LA UNIVERSIDAD SALVADOREÑA ALBERTO MASFERRER, DEBEN CONTINUAR PROPICIANDO LA CAPACITACIÓN CONTINUA, SIEMPRE, CON ESPECIALISTAS EN TODAS LA RAMAS, EN LA BÚSQUEDA DE LOS FUNDAMENTOS Y AVANCES PARA EL TRATAMIENTO INTEGRAL,



COMO BASE PARA MEJORAR LA PRÁCTICA, PREVENCIÓN Y TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES DE LA POBLACIÓN SALVADOREÑA.

GRACIAS NUEVAMENTE POR INVITARME ESTA MAÑANA DE SABADO. LES DESEO ÉXITOS EN ESTA JORNADA.

LE DAMOS OFICIALMENTE LA BIENVENIDA A LOS HERMANOS DE CUBA, A LOS HERMANOS DE ESPAÑA, DE MEXICO, DE HONDURAS Y DE OTRAS REGIONES, QUE SEGURAMENTE SUS APORTES, VAN A CONTRIBUIR A MEJOR DESARROLLAR ESTA TEMATICA.

DOY OFICIALMENTE POR INAUGURADA ESTA JORNADA, QUE DURARA HOY Y MAÑANA, Y LES DESEO TODO EL ÉXITO DEL MUNDO.

GRACIAS AUGUSTO, POR INVITARME A ESTA CASA DE ESTUDIOS, A LA QUE SIEMPRE CONCURRO CON MUCHA SATISFACCION.

GRACIAS Y MUY BUENOS DIAS.